
Rosmary  Cornejo:  «Lo  común
entre Salud y Economía es la
innovación»
¿Qué acciones esta ́desarrollando Innov́ate Peru ́en el contexto
de la COVID-19?

A pocas semanas de haberse decretado la cuarentena y como
respuesta raṕida a la emergencia, lanzamos el concurso “Reto
InnovaCovid-19”, con un fondo total de hasta S/ 10 millones,
para  cofinanciar  propuestas  innovadoras  de  soluciones
tecnoloǵicas y de productos de comunicacioń en torno a la
prevencioń, atencioń y recuperacioń de la COVID-19. Se
recibieron 380 proyectos, de los cuales 42 se adjudicaron los
fondos y entre las que destacan iniciativas como un kit de
diagnośtico raṕido; un respirador mecańico que adaptó
tecnologıá de la empresa Mercedes Benz; y la solucioń de
telesalud “Smart Doctor”, que ahora esta ́trabajando para el
Ministerio de Salud (Minsa).

 

Con el avance de la pandemia, identificamos necesario trabajar
hacia esa nueva normalidad, y en ese sentido disenãmos
estrategias que permitan a los emprendedores e innovadores a
repensar y reasumir con qué rol en la economıá del Peru ́iban a
salir adelante.

 

En ese punto, nacio ́el dilema de dar prioridad a la salud o a
la economıá; pero lo que se debe pensar es que un elemento en
comuń en ambos es la innovacioń. Ası,́ se decidio ́a trabajar la
innovacioń enfocada en la reactivacioń econoḿica, social y
sanitaria.
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¿Coḿo se lograrań estas reactivaciones?

La idea en la reactivacioń econoḿica es identificar proyectos
que puedan fortalecer y reorientar los modelos de negocios de
las empresas y que dada la coyuntura ya no es un rentable. La
meta es que logren desarrollar su capacidad productiva.

 

En el caso de la reactivacioń social, los proyectos deben
generar bienestar en los individuos y cerrar brechas en la
sociedad adaptańdose a un contexto de distanciamiento social y
potenciando un futuro maś justo y resiliente.

 

Mientras que para el caso de la innovacioń orientada a la
reactivacioń sanitaria es evidente que necesitamos seguir
trabajando en soluciones para prevenir y para afrontar las
secuelas de la pandemia como los rebrotes; e incluso, hoy por
hoy se esta ́hablando de un nuevo virus al otro lado del mundo.

 

Es ası ́que lanzamos “Innovar para Reactivar”, una estrategia
que comprende 11 convocatorias pub́licas que engloban una
inversioń de S/ 50 millones y que esta ́ dirigida a
microempresas, pequenãs, medianas, grandes y a otros actores.

 

¿Estos 11 instrumentos se desarrollarań de manera paralela?

Como es un gran nuḿero de oportunidades de postulacioń, las
hemos tratado de sacar por paquetes pequenõs para que la gente
pueda ir viendo a cuaĺ puede aplicar. Ası,́ en esta primera
etapa, para julio, se han lanzado cinco instrumentos; mientras
que en agosto y septiembre lanzaremos otros grupos.



 

Cabe precisar que el Ministerio de la Produccioń (Produce) ha
gestionado el Fondo Mypyme Emprendedor a través del cual
podrıámos incorporar un monto adicional y nos permitirıá sumar
otros instrumentos en el programa “Innovar para Reactivar”. Es
decir, a fines de julio deberıámos de tener maś instrumentos y
el monto de S/ 50 millones podrıá verse incrementado.

 

¿Qué otras propuestas evaluá Innov́ate Peru?́

Antes de responder, debo destacar que “Innovar para Reactivar”
ha generado que la institucioń se reactive en el sentido que
antes nos tomaba de tres a cuatro meses adjudicar un fondo de
nuestros concursos y hoy estamos respondiendo en max́imo en 45
dıás. Ahora tenemos que ganar el tiempo perdido. Ahora, ademaś
de ser cofinanciadores de fondos, tenemos un apoyo adicional
que  es  contar  con  mentores  internacionales  para  aquellos
ganadores de nuestros fondos. Ası,́ estarıámos por suscribir un
convenio  con  la  Embajada  de  Israel  de  tal  manera  que  un
emprendedor peruano podrıá ser asesorado por un mentor
israelı.́

 

¿En qué fase se encontrariá este programas de mentoriá?

Estamos definiendo los ejes temat́icos y a la par se requiere
conocer a los ganadores. Luego, la Embajada de Israel nos
indicarıá quiénes serıán los expertos asignados a los
proyectos.

 

¿Qué otros paiśes se sumarián al programa de mentores
internacionales?

Estarıámos por iniciar conversaciones con la Embajada



Britańica y con el Instituto Tecnoloǵico de Massachusetts
(MIT, por sus siglas en inglés).

 

¿Cuaĺ es la situacioń del Peru ́en el tema de la innovacioń?

Como paıś hemos avanzado en estos uĺtimos 13 anõs. Sin
embargo, todavıá no podemos estar sobre la media de la regioń,
donde el nivel de inversioń supera al peruano.

 

Recordemos que en nuestro Innov́ate Peru ́ Summit 2019, el
presidente Martıń Vizcarra comento ́ que la inversioń en
innovacioń era poca y con dispersioń; entonces el Plan
Nacional  de  Competitividad  y  Productividad  (CNCP)  nos
permitira ́eliminar la dispersioń y tener una mejor gestioń de
la inversioń en innovacioń y ademaś permitira ́sincerar las
cifras y ver cuaĺ es la brecha que nos falta cubrir para
llegar a la media de la regioń. Estamos en ese camino.

 

Creo que al final, la innovacioń es la palabra clave para
poder salir adelante desde todo aspecto para enfrentar esta
pandemia.


